
NO. 内容 意見・質問者（委員）
意見
区分

御意見等（主旨） 担当部局等

1
資料全体（数値目
標、評価等）につ
いて

委員 意見

数値目標に対する実績値（あるいは推計値）の結果から評価分類することは
比較的容易であるが、とったアクションが効果にどのように（どの程度）反映し
たかを定量解析することが難しいと思う。ややもすると、自己満足になるケー
スもありうるかと。

例えば、資料１-４（①-５）の転入者増についても、転入者のヒアリング・アン
ケート等から導き出された推論であれば同意できるが。

政策イノベーショ
ン部　企画経営
課

2

① 目標値に対して実績値が、大幅に増加している。この効果発現要因とし
て、「従来からの創業支援ネットワークに、コワーキングスペース運営事業者
も加わり」との増加要因の記載があるが、その効果内容とネットーク全体にお
ける市の役割について伺いたい。

経済部
産業振興課

3
② 今後の取組みとして、支援ネットワークヘの参加機関の増加を目指すとあ
るが、対象としている参加機関はどのようなところか。

経済部
産業振興課

平成30年度つくば市まち・ひと・しごと創生有識者会議における委員からの事前意見・質問一覧

議事（１）平成30年度まち・ひと・しごと創生総合戦略の進捗状況について

（基本目標に付随
する数値目標の
中から）

新規創業数

質問委員

机上配布１
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4

① 概ね順調との評価だが、転入者数の属性(男女別、年齢別、出身別)はど
こまで把握できているのか。また、そもそも把握できるのか。
また、同じTX沿線都市の年間転入者数の動向については、把握しているの
か。
 ⇒ 把握できるのであれば、行うべきではないのか。

市長公室
広報戦略課

5
② 昨年度の報告で、平成30年度は「これまでの事業でつくばに興味を持って
もらった方々に対し具体的なアプローチを行う」とあったが、その取組内容と
結果分析について伺いたい。

市長公室
広報戦略課

6

つくば市内からの
若者の年間転出
者数の増加数抑
制

委員 質問

① やや遅れの状況が続いている。上記の年間転入者数の増加もそうだが、
今年度から、担当課が企画経営課から広報戦略課に移管した。業務の円滑
な引継ぎや課題にある「魅力ある就職先の確保」について、関連部署との連
携しての対策は行っているのか伺いたい。
⇔全庁的な連携のもとに行われているのかどうかの論点

市長公室
広報戦略課

7

（個別施策に付随
する重要業績評
価指標の中から）

子育て環境の整
備

委員 質問
バースセンターの利用者数は、やや遅れの状況。要因として、増床工事が平
成31年度以降になる見込みとあるが、実際、増床については、実現可能なの
か伺いたい。

保健福祉部
健康増進課

東京圏からつくば
市内への年間転
入者数の増加

委員 質問
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8

すべての世代の
健康づくりと高齢
者介護の予防事
業の推進

委員 質問

「健幸長寿日本一をつくばから」の事業参加者一人当たりの年間医療費につ
いての進捗状況は、「遅れ」の状況。健康づくりへの参加者の傾向は、増加
傾向(要確認)にあると思うが、医療費の対前年度伸びも含め、実績値の年度
別確認をしたい。
一人当たりの状況は、どうだったのか。

 教室参加者医療費の分析    対前年比（全体）
 　平成27年度　　 103％　　　　　　105.6％
　 平成28年度
 　平成29年度

状況は、かなり悪いのではないか。
要因分析と目標とのギャップあり。
抜本対策が必要ではないか。見解を伺いたい。

保健福祉部
健康増進課

9
災害に強いまち
づくりの推進

委員 質問

「防災用品や食料・水の備蓄をおこなっているひとの割合」
概ね順調とのことだが、日標値は下回っている。29年度60.4％に対し、58.9％
の実績。推進の取組として、仕掛けていく取組があってもいいと思うが、考え
について伺いたい。

市長公室
危機管理課

10

地域コミュニティ
の活性化と市民
協働の推進

委員 質問

区会加入率について
やや遅れの状況。29年度は、概ね順調だった。30年度は、実績値は変化な
し。48.1％。
30年度の目標値が、50.7％なので、やや遅れとの見解と理解するが、記述は
2年間ほとんど同じ。地域相談センターを設置したのだから、このセンターを
活用・媒介としたもっと地域密着での動き、取組があってもいいのではない
か。見解を伺いたい。

市民部
市民活動課
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11

（交付金事業に付
随するKPIの中か
ら）

若者ライフプラン
形成支援事業

委員 質問

28年度のアンケート回収率 2,181枚 → 103枚 回収率4.7％
29年度のアンケート回収率 2,277枚 → 110枚 回収率4.8％
29年度 有効性：中、効率性：低、総合評価 D

28年度総合評価Bから、Dに。回収率に対する見解について、伺いたい。
また、目的に対する事業の有効性・効率性がそもそもどうであったのか。
今年度で、終了とのことだが、内容からして検証が必要と思うが、どのように
考えるか伺いたい。

保健福祉部
健康増進課

12
移住推進プロ
モーション事業

委員 質問

昨年度より予算が、約400万増加しているが、理由は何か伺いたい。
20代から30代の子育て世代をターゲットとして移住イベントを２回開催とある
が、内容と参加者、アンケートの声について伺いたい。
(効果があったのかどうか)

市長公室
広報戦略課

議事（２）地方創生推進交付金事業の進捗状況について

- 4  -


